



大きく育ったね まもなく巣立ち

今年の春は、校舎のいたるところにツバメが巣をつくり、それぞれの巣でひな鳥たちは、親鳥が運んでくる餌に身を乗り出してついばんでいます。

熱中症が心配される猛暑日も、大雨警報が出て土砂災害や河川の氾濫が心配される悪天候の日も、親鳥はせっせと餌を運んできていました。

巣をつくりはじめたころから見守ってきていましたが、間もなく巣立ちの日を迎えることを考えると、命の尊さや親の愛情を感じずにはいられませんでした。無事巣立つ日を迎えることを願って、もうしばらく見守っていきたいと思います。

授業参観

安芸太田中の生徒は

よく対話をし、よく学びます

安芸太田中学校には、外部から多くの教育関係者の方が授業を参観しに来られます。その方々が帰り際に必ず言われるのが、「安芸太田中学校の生徒はよく対話をし、その対話から学びをしっかりと深めることができますね。」です。確かにいつ授業を見に行っても、話し合うときには課題にしっかりと向き合い、考えを深めています。



6月13日(木)に授業参観を行い、多くの保護者の皆様にお越しいただき大変感謝しています。今回の授業参観では、1年美術と2年国語で協調学習による授業を行いました。さらに、2年国語では保護者の方に生徒が取り組んでいる課題と同じものに取り組んでいただきました。この授業参観で回答いただいた感想を2つ紹介します。

- 今まで協調学習の授業は何度か拝見してきましたが、美術の協調学習は初めてでした。みんなに見られると緊張してうまく話せないですが、人に伝える難しさを感じ、みんなで助け合いながら発表し、たとえ間違えていたとしても、自分の意見を自分の言葉で伝えられることはとても素敵なことですね。子どもたちの自信に繋がると思います。
- 2回目の協調学習の体験をさせてもらいました。短歌を作ったのは誰でしょう？という質問に、「わからない…」と周りの方とも話しましたが、理由は特になくAの正岡子規にしました。エキスパートで私はBの与謝野晶子でしたが、情報を読んで人物像を考えたり、どんな想いでその短歌を書いたのかななどを想像したりして、真剣になって考えるよい機会になりました。親同士でたくさんの意見が出て、正岡子規の気持ちや情景を改めて考えると、31音の中にたくさんの思いが込められているなと感じました。とても有意義な時間になりました。

生徒のみなさんも仲間と一緒に意見を出したり、共感したりしながら学習していてすごいなと感心しました。子どもと話すいい機会にもなり、またこのような機会があったら、ぜひ参加したいと思いました。ありがとうございました。



今回の保護者の方からの感想に、テーブルの真ん中においてある物体と生徒が身につけているマイクは何のためにあるのかという質問がありました。

真ん中に置いてあるのは 360 度カメラです。また、マイクは生徒の声を拾って即時文字起こしするためのものです。詳しくは次号以降で…



3年生は、2年間安芸太田町で ALT としてお世話になった Natasha 先生との授業でした。7月でイギリスに帰られお別れになります。7月11日にはお別れセレモニーを行いました

筒賀プールがピッカピカ

毎年、夏が近づく6月の中旬に、安芸太田中学校生徒が総出で、筒賀小学校横のプールの掃除を行っています。

今年は、筒賀小学校の児童も加わって、一緒に掃除をしました。今年のプールシーズンが終わってから付着したコケなどをブラシでこすり取っていくと、元の青くてまぶしいプールが表れてきました。期末テスト明けの7月から水泳の授業も始まり、気持ちよく泳いでいます。



ハワイから ようこそ安芸太田中へ



加計高校はアメリカハワイ州のホノカア高校と姉妹校となり、相互に交換留学を行っています。今年も4名のホノカア高校の生徒と引率の先生が来日され、町内の小中学校にも訪問されました。安芸太田中学校には20日(木)の午後に訪問され、給食を一緒に食べたあと2年生の英語の授業にゲストティーチャーとして参加していただきました。6時間目は全校で交流会を行い、体育祭で披露したダンスや応援合戦を鑑賞していただき、この他にもクイズをしたり、フラダンスを教えていただいたりしました。あっという間の2時間で、とても楽しく交流をすることができました。





いざという時のための

安芸太田中学校では、毎月、生徒の安全を守るために避難訓練を計画的に行っています。期末テスト最終日の6月28日(金)には、土砂災害を想定した避難訓練を実施しました。学校周辺で土砂災害の危険性が高まったために、土砂から命を守るために垂直避難を行いました。安芸太田中学校周辺は、ハザードマップで土砂災害警戒区域に指定されています。「自分の命は自分で守る」ことはとても大切な考え方で、いざというときに冷静な判断と行動ができるようにするためには避難訓練はとても大切です。

訓練後は、町社会福祉協議会 戸田 様から、災害発生時における、「自助」「共助」「公助」の考え方について、戸田 様が直接体験された、能登半島地震での災害ボランティアとしての経験からお話をいただきました。

7月10日(水)には、山形警察署から2名の署員の方にお越しいただき、不審者対応訓練を行いました。不審者対応訓練は教職員が生徒の命を守るために行っているものですが、不審者の情報が放送されると、生徒は自分たちにできる行動（廊下にバリケードをつくる。教室の施錠をして中央で静かに待つ。）をとることができていました。

訓練後は、警察署の方から、不審者に出会ったときの対応や、夏休み中の生活（SNSなどの利用など）についてお話していただきました。



行事予定

※「SC」はスクールカウンセラー、「SSW」はスクールソーシャルワーカーを示しています。

7月

- 12日(金) 救命講習（2年生）
- 13日(土) 加計高校オープンスクール
- 14日(日) 県中卓球選手権大会（個人戦）
- 16日(火) キャリアアドバイザー講話（2年生）
生徒会委員会
- 17日(水) SC 相談日
- 18日(木) SSW 相談日
生徒朝会
筒賀地区民生委員訪問
- 19日(金) 終業式 郡総体壮行式
- 22日(月) SSW 相談日
- 25日(木) SSW 相談日
- 27日(土) 芸北地区・山県郡中学校総合体育大会
野 球 どんぐり球場
卓 球 とよひらウィング
剣 道 千代田中学校
バレー 加計体育館
- 28日(日) 総合体育大会（予備日）

29日(月)～31日(水) 三者懇談

29日(月) SSW 相談日

31日(水) SSW 相談日

8月

1日(木) SSW 相談日

3日(土) 戸河内ふれあいまつり

6日(火) 登校日（平和学習）

※「広島平和記念式典」中継を全校で視聴するため、普段より登校時刻が早くなります。

13日(火)～15日(木) 一斉閉庁日

15日(木) 町戦没者追悼平和祈念式典

※安芸太田中学校からビデオメッセージを送ります。

26日(月) 始業式

SSW 相談日

27日(火) 生徒会委員会

29日(木) SC 相談日

生徒朝会